

# Oscar González, escritor con 85 años de recuerdos

VILLA ALEMANA.— En realidad, estos hechos ocurrieron años atrás. Sus personajes son reales. Ricardo es un médico de mucho prestigio, actualmente trabaja en la Clínica Mayo, de Rochester N.J. Victor es funcionario de un organismo internacional con sede en Ginebra. Patricia sigue casada con un diplomático...".

Puras mentiras son las que cuenta el prólogo de "Pasiones Desatadas", porque lo que relatan sus 152 páginas es el mundo irreal creado por la añoranza de un escritor de 85 años, que en Malmö, Suecia evocaba sus días en el lejano Valparaíso, ciudad donde nació en 1912. "En la avenida Argentina había un liceo y los chiquillos íbamos a ver a las niñas, que salían a las doce".

## CIENCIA FICCIÓN

Oscar González Villarroel, analista



**SU PROPIA HISTORIA DE AMOR.** En un baile Oscar González entabló amistad con su esposa Cristina Rodríguez, igual que Ricardo y Patricia, los personajes de la última novela que publicó, "Pasiones Desatadas". Hace tres meses se volvieron de Suecia para celebrar con la familia sus cincuenta años de matrimonio.

de sistemas, reportero aficionado, esposo con bodas de oro y todo, padre y escritor, escribió el año pasado en ese libro pura ciencia ficción, pero basada en la juventud que él conoció.

Empezó a escribir cuando niño. En forma desordenada, llenaba papeles con relatos sobre cosas de su edad y de lo que ocurría en el colegio.

"Los niños jugaban a la gallinita ciega, al trompo, a las bolitas".

Escribió en El Peneca, en el tiempo en que leía Martín Rivas o se deleitaba con Francisco Coloane o Eduardo Barrios. Más tarde conoció a Cristina Rodríguez y en un baile entablaron amistad como Ricardo y Patricia, los de las Pasiones Desatadas. Cristina rompió con el médico y se casó con Oscar, con quien ha bailado durante 50 años. Tuvieron cuatro hijos, que "se quedaban con la boca abierta" oyendo los cuentos que inventaba su padre, para ellos y otros niños, que gozaban con El ogro del castillo de hierro, según narra orgullosa la esposa del escritor.

## COLUMNISTA

En 1949 el entonces director de El Mercurio de Valparaíso lo invitó a escribir columnas para el diario. González rememora y la acumulación de recuerdos lo hace saltar de un tema a otro. Habla de la recopilación que hizo de sus artículos para colegiarse como periodista o cómo criticó la construcción de un matadero en El Salto en los sesenta, nombra diferentes personajes con gran lucidez y con voz clara, a veces mezclando el castellano con algu-

na palabrita en sueco.

## 20 AÑOS EN SUECIA

Es que estuvo veinte años en Suecia, adonde siguió a sus hijos, que habían decidido emigrar por problemas estudiantiles en la Universidad. Llegó recién el año pasado, después de haber escrito su estadía en ese país escandinavo, que se puede reflejar en su "Nostalgia hecha poesía", un libro con los versos que le inspiraba la distancia: "Tú eras como una cascada/en la selva virgen,/como una sombra misteriosa/que se deslizaba presurosa/en la alborada/y cuando la luna se perlió en los cerros/y la luz radiante del /nuevo día/ahumbró tu cabellera blanca/tú desapareciste como/un sueño/en la mañana".

## INSPIRACION

Hace tres meses volvió a reencontrarse con su casa que construyó con su esposa y su esfuerzo en los sesenta en Villa Alemana. En Suecia, recordaba los comienzos de su hogar en esa comuna, "cómo había visto el terreno lleno de eucaliptus, parecía que nunca iban a florecer los rosales".

Ahora hay una rosa fresca en su escritorio, aunque asegura que, a diferencia de García Márquez, no necesita de la presencia de una flor para inspirarse. "La inspiración es una cosa que viene así como un haz de luz y empieza a trabajar en la mente y cada día te va entrando más hasta que los personajes adquieren vida". Sin música ni querer ser interrumpido, ha escrito las 90 páginas que lleva de su novela en proyecto "El Reportero y la Señora", que también es mentira, pero a la vez es verdad, porque se basa en su experiencia como periodista aficionado.

"La Señora" se prepara para conquistar China, instalando el imperio económico de su familia, pero por ahora se guarda en el cuaderno borrador de González, que su secretaria pasará a máquina más tarde, esperando para atacar en septiembre u octubre, fecha en que Oscar González Villarroel promete escribir su fin.

## Oscar González, escritor con 85 años de recuerdos [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

El Mercurio, Valparaíso, 5-11-1998 p. A7.  
F(12)

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Oscar González, escritor con 85 años de recuerdos [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile